

「花器」繊細さと優美さを合わせ持つ砂張の花器は、季節の花を活けても、あるいは装飾品としても、和の空間に見事に調和します。洗練された形は初代為楽の意匠を受け継いでいます。

魚住為楽(うおずみ いらく) 1937~

昭和28年 人間国宝祖父為楽に師事。昭和34年 日本伝統工芸展初入選。昭和37年 第9回日本伝統工芸展 にて最高賞、文化財保護委員会長賞受賞 文化庁所蔵、同年日本工芸会正会員となる。昭和38年 砂張青海 盆一尺三寸 文化庁所蔵。昭和40年 第1回全国風鈴大会にて奨励賞受賞。昭和57年 全日本伝統工芸選抜 作家展指名される。昭和58年 金沢美術工芸大学非常勤講師。平成元年 金沢卯辰山工芸工房講師。 平成5年 日本伝統工芸会40周年記念に表彰。平成8年 伝統ポーラ特賞受賞。平成10年 日本伝統工芸展 にて文部大臣賞受賞 文化庁所蔵。平成12年 紫綬褒章受賞 (天皇陛下拝謁)。

平成14年6月 人間国宝(重要無形文化財保持者)となる。

「長野県における地方自治」

株式会社 北陸放送 放送部長 笹原忠義氏



はい、ご紹介にあずかりました笹原です。別に難しい話をするつもりはありませんが、ロータリーと聞くと心がキューンと縮むものでございますから、そういいながらロータリーの歌が歌える自分が情けないというか、うれしいというか、何となく諸先輩方の中で裏話と言うものも何か失礼な感じも致しますし、そこでちょっと考えることもあって、ああいうタイトルにしていただいたのですが、まあ話は外れるかもしれませんので宜しくお願い致したいと思います。

最初に申し上げましておきますと、田中康夫元知事と私は一つしか違いません。 別に知り合いでも何でもないのですけれども、はっきり言って私にとっては嫌い

なタイプでございます。それを前提にお聞きいただきたいと思うのですが、嫌いなタイプなんでございますが、学生時代にね。もともと田中元知事は一橋大学を出まして、その大学3年の時に書きました、『何となくクリスタル』という本を読まれた方もいらっしゃると思いますが、ほとんど註釈書きしかないという『何となくクリスタル』という本で直木賞を取りまして、三菱系の会社に入って、研修を3週間やったのかな、そしたら自分はサラリーマンに向かないということで辞めたわけでございます。その後マスコミに出たりして生計を立てて、その後環境運動に走ってですね。その後長野県知事となる訳でございます。で、非常に比較対象されるのが東京都の方なんですけども、同じくらいの支持があるということで面白い形だなと思っております。

先日、軽井沢へ私行って参りまして、長野県の方ともいろいろとその件についてお話をして参りましたけれども、今回はですね、非常に地方自治の危機だというふうに長野県の方も思っていらっしゃいまして、ところがですね今朝のニュースによりますと県議会側も飯山市長にですねどうやら絞りこんで頼み込んだそうですが、どうやら今朝きっちり断られたそうです。

まただれもあんな選挙に出たくないですよね、勝てそうにもない選挙に。支持率が66パーセント、だいたい40パーセントの支持率があれば勝てる選挙ということですけれども、66パーセントもあって、県議会がああいうことをやってくれたお陰で50パーセントから40パーセントにまで落ち込んでいた支持がですね66パーセントに跳ね上がるという、日本人の何て言うか微妙な心ですね、いくら嫌いだ嫌いだと言いながらも僕はやっぱり田中さんの方が正しいと思ってしまう自分が良いのか悪いのか分かりません。

ここからマスコミの話に入ってくるのですが、やっぱりテレビというのは恐ろしいものでございまして、田中さんね、にやけた顔をしていまして、ここにカモシカのマークか時々大きな鼻をつけて来ますけども、にやけた顔をして話をしているんですけども、なぜかそれよりもですねそれまで普通だった県議会議員の方の顔がアップで映し出されると何か凄い悪者のように見えてしまうという、あれは不思議ですよ、本当にね、そのいい例としてですね、あの一、野中さんじゃーないんですがその前の梶山静六さんですね、梶山静六さんが細川内閣というか宮沢内閣の不信任案、ま、あれは衆議院議員が不信任案を出す訳ですから、非常に理に適っていると思うのですが、自分達が選んだ総理大臣がどうもいけないからということで、自民党からも割ってでて、その後細川さんが首相になるとこういう形になったんですけども、梶山静六さんはですね別に悪いことも何もしていないのですけども、何か非改革者、悪の権化という形で取り上げられまして梶山静六さんと野中広務さんが並んでアップで映し出されるだけで、何も悪いことをしていないのに、何か古い体質の日本というふうにイメージが植え付けられちゃいました。で、その後細川さんが出て来てですね、ちょっと幻想が消えまして、で、また自民党に戻った時にですね、今度はいろんな方が総理大臣になるわけでございますけども、次に梶山静六さんが小人数で総理として立った時にま、余り票数が取れずに負けたんですけども、その時にはですね結構善人みたいに映るわけですね。

長野へ行ったら全然緊張感が無いんです。みんな遊びながら喜んで見ているのです。「やーおもしろい喧嘩やねー」といって、「何がしたいがかねー」で、あの一もし県議会議員の投票があると田中って書きながら反対した長野県の県会議員にポンと票を入れるっていうのが我々日本国民なんです。その辺があの一自分自身でも不思議なんですね、例えば自分と置き換えたらですねどうかなと思うとやっぱり議員は何していようが自分の身近な人とか知り合いとかその人が全然自分と考え方が違っていても地域の代表とかでポンと入れる、で、こっちで書くのは田中康夫と書いてポンと入れておくというですね、頭と体がバラバラの状態、こういうのはアメリカっていうのは或いはヨーロッパっていうのはですね非常に理解しがたい、何で片一方反対に入れておいて片一方で賛成とか入れるんか、それがあるもんだからあんなふうに議会になっちゃう訳でございますね。

それから、ビックリしたのはですねついこの前当選したのに、で、このまえというか15日失職でしたね、退職金が2千2百万円あれにはビックリしましたねー。ついこの前当選したばっかりですよ、2千2百万円、私北陸放送に23年間いますけども、今辞めてももらえませんそんなに…。

長野県知事選挙是非とも注目して見ていただきたいと思います。多分、8時1分には先ず朝日放送が当選確実田中康夫と出すだろうと思います。開票前に、で、「独自情報です」言いながらね、ま、不思議なもんで、ちゃんと答えるから不思議ですよね、あの出口調査っていうの、これまで出口調査受けられたことある人手を挙げてもらえますか、よろしいですか、あれうまいこと出来ているでしょ、先ずいきなり誰に入れたかと聞かないでしょ、ね、先ず石川県政の課題は何だと思いますか、次の中から選んで挙げて下さい、続いて能登と加賀の格差をどう思われますか、で、続いていっぱい三つぐらいか四つぐらい質問した後、ところであなたは今回誰に入れましたか、1.○○、2.○○、3.○○最後にポンと答えられるようになっていますね。で、我々集計するのは3のところだけです、4からは後はゆっくり集計するということでございましてね、で、「独自情報によりますと…」ということですが、えー、多分北陸放送は遅いと思います、遅いって、うちが出す訳ではなくTBSが遅いのです、うちの選挙連報の方も遅いです。遅いっていうのは、うちは基本的にどれだけ分かっていても開票が始まらないと絶対あの一当確は打ちません。打たないことしているんです。速さだけがあ一良いんじゃないと、失礼ではないかと票も開いていないのに○○さん当選で○○さん落選確実ですというのは凄く失礼だと思いません?ですから票が開くのは8時30分で8時40分頃にだいたい北陸放送は当確を打とうという形になっています。

皆様方にご一緒させていただきましたことに感謝してお話を終らせていただきたいと思います。本日 はどうも有難うございました。

この日に亡くなった偉人

八月二十二日

島崎藤村(1872-1943)

この日死んだ詩人、小説家。本名春樹。長野県に生まれる。北村透谷などと雑誌「文学界」を創刊。 新体詩という新しい詩型式をつくる。詩から小説へ転向し、「破戒」で文壇に登場。

「賢いからすは黒く化粧する」

白くお化粧をしたからすを見たら人々はなんというだろう。

自分の欠点も長所もよく知っている人、いつでも謙そんの気持をもっている人、このような人は必ず、だれからも、尊敬される、愛される。人と生れたからには、だれからも、尊敬され、愛されるような人になりたいのは当然のことだろう。

では、どのようにしたらよいのだろうか。

結局は、自分というものをよく知らなくてはいけないのではないだろうか。



第65回ゴルフコンペ成績

平成14年8月8日(木) 金沢セントラルカントリークラブ

兼六 医王 G H N ニアピン 優 勝 渡邊 87 17 渡辺 聰 42 45 70 米澤 修一 41 準優勝 47 88 16 72 磯野 第 3 位 蚊谷 八郎 41 46 87 14 73 駒栄 第 4 位 駒栄 敏雄 46 89 15 74 43 西方 第 5 位 玉田 善明 48 47 95 21 74 磯野 准吾 BB



ニコニコボックス

8月1日

砺波RC 萩原君、藪田君

地区大会のご案内と参加登録のお願いに参りま した。宜しくお願い致します。

佃君、玉田君

先日より、各委員会の炉辺会合が続き、有意義な そして楽しい会に出席させて頂きました。砺波 RC萩原会長、藪田会員、ようこそお越し下さい ました。地区大会のご成功をお祈りいたします。

木下君 26ヵ年の皆出席顕彰を頂きました。

高島君 早いもので、一年が過ぎました。今後とも宜しく お願い致します。

的場君 入会させていただきましてから、わけもわからず 一年が過ぎました。今後もご指導のほど宜しく お願い申し上げます。 二塚君 誕生日のお祝いの花を頂き、有難うございました。 熱気漂う花で涼感なし、それもまた良しです。

松田君 誕生日のお花を頂きました。

合計 19,000円(累計 113,000円)

8月8日

佃 君 楽しい夜間例会になりますように。

玉田君 今年度初めての夜間例会、お世話になり有難う ございます。今日のゴルフは暑くて大変でした。

高畠君、渡辺(修)君

納涼例会に、多くの方々の参加に感謝して。

上田君 色々と重なり、新年度に入っての最初の例会出席 です。罪滅ぼしにはなりませんが・・・。

西方君 第65回金沢北RCゴルフコンペ、本日無事終了 いたしました。参加の皆様有難うございました。 合計 13,000円(累計 107,000円)

第1412回例会

◆8月1日(木)晴れ 12:30~13:30 松魚亭

1. 議部

金沢学院大学美術文化学部教授 東四柳史明氏 「一向一揆と浅野川」

2. 出欠

出席 42 名 欠席 28 名 出席率 60.0 % ビジター 12 名

3. 来訪者(敬称略)

砺 波RC 萩原正剛 薮田 登

小松東RC 山腰 茂

金 沢RC 向井行男 鈴木 茂 横山英勝

金沢東RC 二木克明

金沢西RC 坂井美紀夫

金沢南RC 中谷啓一 松本 要 三野 裕

百万石RC 神谷ますみ

4. 幹事報告

○例会終了後、理事会開催。

○砺波RCより、地区大会のご挨拶のため来会。

5. 皆出席顕彰(敬称略)

32カ年 越野民男

24 カ年 魚住安彦

1カ年 高島 聰

1 力年 的場晴次

会 長:佃 一成 S A A:木村 功一

会長エレクト: 米澤 修一 会 計: 卯野 正博

副 会 長:上田 忠信 広報委員長:汐井 俊彦

幹 事:玉田 善明 会員数:72名

副 幹事:内山 正義 クラブ設立:昭和48年10月3日

6. お誕生日祝 (敬称略)

1日 奥田久雄

7日 岡田 進

10日 鈴木 透

12日 二塚長生

13 日 五十里英弘

22日 松田忠秋

第1413回例会 納涼例会

◆8月8日 (木) 晴れ 18:30~20:30

金沢国際ホテル

1. ゲスト

津軽三味線 一川明宏氏

2. 出欠

出席 40 名 欠席 30 名 出席率 57.14 % ご夫人 20 名

理事会報告

8月1日(木) 出席者 18名

◆審議事項

○浅野川クリーンキャンペーンの件 8月25日(日) 午前8時 浅野川河川(若松地区)

○魚住安彦会員人間国宝認定お祝いの件

◆各委員会報告

○友好委員会 秋の京都洛北RCとの友好交歓の件

例会日:木曜日 12:30~13:30

例会場:松魚亭 金沢市東山1-38-30

TEL < 076 > 252-2271 FAX252-2273

事務局:金沢市尾山町9-13・金沢商工会議所内

TEL (076) 222-2525 FAX224-2882

2(010/222-2323 FAX224-2002

